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Escala Crítica/Columna diaria
  *De París a Villahermosa, un antiguo colaborador
  *Control de recursos, demanda histórica de opositores
  *Cae drásticamente la oferta de carne en Tabasco

  

Víctor M. Sámano Labastida

  

DESDE QUE en agosto pasado José Antonio de la Vega Asmitia estuvo en Villahermosa, en
una breves vacaciones de la encomienda en París, Francia, anunció implícitamente su decisión
de integrarse al equipo del ya entonces gobernador electo Aturo Núñez de quien fue
colaborador durante varios años. Se dijo “en la mejor disposición” de escuchar alguna
propuesta y que de “la valoraría en su momento”. Ya la había escuchado.    

  

Ahora que Núñez reveló que quien fuera director de la Casa México en París (ya renunció al
cargo) está invitado a los equipos temáticos instalados recientemente, y que elogió su
conocimiento “en materia jurídica”, prácticamente se confirma que De la Vega estará en el
gabinete. En el 2000 fue candidato del PAN a la gubernatura, cuando también Raúl Ojeda
Zubieta, otro personaje del equipo que asumirá en enero, compitió pero por el PRD.

  

A DÓNDE IRÁN…

  

SE HA INSISTIDO en algunos medios que De la Vega podría asumir la Secretaría  de
Gobierno. Resultaría más lógico que el militante panista estuviera destinado a áreas de
supervisión y vigilancia como una fiscalía o contraloría. No olvidemos que una demanda
histórica de la oposición fue que esos cargos, junto a los de procuración de justicia, quedaran
bajo responsabilidad de ciudadanos de otros partidos.
  El famoso “librito” del quehacer público, al que en varias ocasiones se ha referido Núñez
Jiménez, podría ser un indicio de que en la titularidad de la política interior estará en una
persona sin partido o un militante del partido que postuló al ahora gobernador electo, el PRD. 
  Cuestión de formas. Aunque como usted sabe, todo esto es especulación que se multiplicará
cuando la semana próxima se anuncie el equipo de “entrega-recepción”. En los denominados
grupos temáticos “no son todos los que están”, pero ahí están varios de los que serán.
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  MEDIOS PÚBLICOS

  

Entre varios temas que refirió Arturo Núñez, al término de la conversación que ayer tuvo con
De la Vega Asmitia en esta ciudad, reiteró su interés por  “rescatar” el proyecto de la Comisión
de Radio y Televisión de Tabasco (Corat), iniciado en el régimen de Enrique González Pedrero
y posteriormente dividida con una empresa concesionada denominada Televisión Tabasqueña
(TVT), que administra el Canal Siete. 
  Dijo el mandatario electo que con la anuencia del gobernador en funciones, Andrés Granier,
personal de su grupo de comunicación social realizar un inventario del equipo técnico
disponible en la Corat, “para ver además en qué estado se encuentra y saber qué inversiones
hay que hacer para la rescatar la radio y la televisión tabasqueña”. Mucho habrá qué hacer.
  Núñez ha insistido en la relevancia que durante su administración tendrán la radio y la
televisión públicas, en el marco de un amplio programa de comunicación social. Recordemos
que a finales de los años setentas y principios de los ochentas el Estado Mexicano puso
especial énfasis en los sistemas de medios públicos. Una visión adoptada por el ex
subsecretario de Gobernación.

  

HUESOS SIN CARNE

  

DECENAS de carniceros, tablajeros y expendedores de carne de Villahermosa se manifestaron
en las instalaciones de la Unión Ganadera Regional en protesta por la escasez del producto.
Tabasco, que durante un tiempo surtió una tercera parte de la carne que se consume a nivel
nacional ahora tiene problemas para el abasto interno. El problema no es nuevo, pero se
agrava. 
  En el frigorífico de Villahermosa se llegaron a sacrificar hasta mil o mil 200 reses diarias, y
ahora el promedio es de 250 cabezas. En ocasiones, según testimonio de los trabajadores de
la procesadora, la cuota se desploma hasta cien reses.
  La demanda tan sólo en Villahermosa y los poblados vecinos es de 240 reses diarias. El
dirigente de la FTOT y representante de los trabajadores del Frigorífico, Edgar Azcuaga, reveló
que en ocasiones se ha tenido que importar carne de Centroamérica para cubrir la demanda
tabasqueña…mientras producción local alimenta el mercado nacional.
  Nos cuentan los ganaderos pequeños y medianos que una grave deficiencia –además de
otros factores como la falta de previsión y la mala administración- es el esquema de compra
venta de sus animales por parte del rastro de la URG: el pago de sus reses tarda entre 45 y 60
días, porque los grandes supermercados tienen un sistema de pago programado a mes y
medio. Los ganaderos han optado por vender sus reses a los pequeños carniceros o por
entregarlas a intermediarios que vienen de otros estados del país, y que pagan al contado.
  Desde julio pasado los locatarios del mercado “Pino Suárez” dieron la voz de alerta: el
kilogramo de carne que adquirían en 75 pesos al principio de año se obtenía ya en 85 pesos.
La crisis reciente elevó el precio al consumidor hasta 110 pesos.
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  Se pueden mencionar varios factores. O son las sequías o son las inundaciones. El problema
es que un pueblo ganadero carece de carne para su consumo.

  

MARCELO Y ANDRÉS

  

MARCELO Ebrard lleva una ruta parecida a la de Andrés Manuel López Obrador pero con
ajustes. El tabasqueño primero fue dirigente nacional del PRD para luego ser candidato a la
Jefatura de Gobierno del DF y posteriormente candidato a la Presidencia.  El pupilo de Manuel
Camacho por el contrario, fue candidato a Jefe de Gobierno, ahora va por la dirigencia nacional
solaztequista y de ahí buscará saltar a la candidatura presidencial del 2018.
  Un grupo denominado “Suma de Esfuerzos Ciudadanos en Movimiento” anunció que
impulsará a Ebrard para que asuma el cargo que dejará vacante Jesús Zambrano en marzo del
2004. Los marcelistas son ahora encabezados por Pablo de Antuñano quien tuvo cargos de
dirección en el GDF tanto en la administración de AMLO como en la de Ebrard.

  

AL MARGEN

  

TUVIERON que pasar casi cinco meses de la denuncia aparecida en varios medios de
comunicación, para que la Sedesol en Tabasco alertara sobre presuntos gestores que ofrecen
microcréditos de la dependencia a cambio de cuotas en una especie de las famosas
“pirámides”. Otra dependencia a la que seguramente reclamarán los afectados es a la
delegación  de la Secretaría de Economía. Cuestión de tiempo.

  

DIFÍCIL, muy difícil, vencer el protagonismo porque la política es eso: exposición pública.

  

CARAS LARGAS se pudieron ver entre algunos funcionarios y empresarios al conocer la
noticia de que, al menos en estos días, no “lloverá como nunca”.  ( vmsamano@yahoo.com.mx
)
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